

# 中谷の南朝秘史(2)

## 近衛経忠公の最期

近衛経忠公（一一三〇—一二三五）は、後醍醐天皇の時に二十三歳の若さで右大臣に昇進し、後に閑白左大臣となつた貴族です。近衛家は藤原家の嫡流にあたり、公家の家格の頂点に立つ家柄ですが、経忠公は藤原氏一族の代表者である藤氏長者も務めた人物です。

中谷に伝わる伝説では、南北朝時代に経忠公は一門の花山院師賢卿・法大寺為忠卿を連れて、旧知の明憲法印を頼つて弘秀寺に入り北朝打倒を呼びかけていましたが、北朝方に発覚し敵の襲来を受け、経忠公らは弘秀寺から追われて光岡新兵衛の邸園に逃れ、巨石の上で自刃したといい、これを田中惣兵衛が埋葬した場

所が現在の閑白塚であるとされています。

中谷には経忠公が敵に追われたという「追われ坂」、法大寺為忠にちなんだ「法大寺」の地名や、経忠公が自刃したと伝えられる「腹切岩」、経忠公らを祀る中谷神社の合祀前の名前でもあった「老男山」は経忠公が敵に追い落とされたことにちなむといわれるなど、ゆかりの地名が多くあります。

洞院公賢という貴族の日記『園太暦』目録にも、正平七年に「八月十五日、堀川前閑白経忠、昨日薨逝事、五十一」の記事が見られますし、園太暦と並ぶ南北朝時代の一級史料と言われる『師守記』には、当時の大

江戸時代の元禄四年（一六九一）編纂の『作陽誌』には中谷上村に「昔、國司近衛某此の地に逝く。古墳有り」と書かれており、近衛某が経忠公を指すのかどうかはわかりませんが、近衛家関連の史跡の存在が古くから中谷に伝えられてきたことがわかります。

今となっては事実関係を実証することは難しいですが、地元に残された記録から、中谷が南朝方と深く関係していたこと、経忠公本人ではなくても、経忠公の側近か近親者等が経忠公の使いとしてやって来たことや北朝方の襲撃などは事実としてあつたのかもしれません。



近衛経忠の墓(中谷・近衛殿)



法大寺為忠の墓(中谷)



腹切岩(中谷・大成)

参考資料：『鏡野町の文化財』、『鏡野町史』民俗編、  
『大日本史料』、『師守記』、『作陽誌』、  
『国史大辞典』、『過去の調査資料等』

お問い合わせ先

生涯学習課 四人  
電話(0866-52-2212)